Objekttyp:	TableOfContent
Zeitschrift:	Gesundheitsnachrichten / A. Vogel
Band (Jahr): Heft 2	10 (1953)

Nutzungsbedingungen

PDF erstellt am:

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

01.09.2024

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

J	ahr	658	bo	nn	em	ent	
	1000					-	

Jantes	es k	,01	 GII	TOM	
Inland .				Fr.	4.50
Ausland				Fr.	5.70

Redaktion und Verlage	A. Vogel, Teufen
Telefon (071) 36170	Postcheck IX 10775

Druck: Isenegger & Cie., Villmergen

Vertitebestelle für Deutstilla	
VITAM .,, Verlag" Hameln Abonnement:	4.50 DN
Postcheckkonto Hannover 55456	

Insertionanreis

Die	1spaltige	mm-Zeile	30	R
Re	Wieder	holungen	Dah	aff

Beißbart

Ich steh' bekanntlich am Waldesrand, Als Geissbart bin ich gar wohl bekannt. Denn ganz nach richtiger Geissenart Die Blüten mein ergeben den Bart. Ich bin zwar nicht besonders beglückt, Ob dem Vergleich gar nicht entzückt! Da ist mir lieber das Latein, Ich heisse gerne Spiraea fein. Als solche wohn' ich im Gartenland, In bunten Farben jedem bekannt. Doch nur in meiner weissen Pracht Bin ich zur Hilfe auserdacht! Im Wald, am Bach sieht man mich steh'n, Und überall find' ich es schön. Die Sonne durch die Aeste bricht. Zu spenden mir ihr stilles Licht. Ihr warmer Strahl bald dort, bald hier, Er findet meine weisse Zier. Auch Bienen suchen gerne mich, Und ich, ich freu' mich inniglich! Ich lieb' zwar auch die Einsamkeit. Doch bin zu gerne ich zu zweit! Manchmal kommt auch ein Schmetterling, Den ich gar freundlich zu mir zwing. Vom Wiesland her verirrt er sich, Seht' nur, wie lieblich schmückt er mich! Er holt bei mir, was er begehrt, So bin ich nützlich wohl und wert. Und find' mich eine Menschenhand, Verlass' ich gern' mein stilles Land, Die hellste Freude, sie ist mein, Kann ich geliebt und hilfreich sein!

AUS DEM INHALT

1	Geissbart			(
2	. Wenn einer eine Reise tut			(
3	Stauungsbehebungen durch Wasser-			
	Anwendungen			11
4	Mitteleinnahme			12
5	Schädigende Einflüsse			13
6	. Unsere Heilkräuter: Spiraea (Geissba	rt)	Carrier II	14
7	Fragen und Antworten:			
	Pseudocroup und Acetonkinder			15
8	Aus dem Leserkreis:			
	a) Tannenknospensirup			15
	b) Zwibeln gegen Sehschwäche			16
	c) Rückbildung einer Herzkranz-			
				16
	Einreibeöl gegen Nervenschmerzen	L		16
	d) «Der kleine Doktor» auf Reisen	•		12

Wenn einer eine Reise tut

Herrn Urians Lied

Als wir noch Kinder waren, sangen wir mit einem besonderen Vergnügen das Lied vom Herrn Urian, der mit Stock und Hut auf Reisen ging:

«Wenn einer eine Reise tut, so kann er was erzählen, Drum nahm ich meinen Stock und Hut, und tät das Reisen wählen.

Da hat er gar nicht übel dran getan, erzähl er nur weiter, Herr

Durch die verschiedensten Länder begleiteten wir ihn und luden ihn sechsmal ein, weiter zu erzählen. Als er sich aber das siebente Mal zu singen erkühnte:

«Und fand' es überall wie hier, fand überall 'nen Sparren, Die Menschen grade so, wie wir und ebensolche Narren,»

da protestierten wir ganz energisch: «Da hat er gar sehr übel dran getan, erzähl' er nicht weiter Herr Urian!»

Fahrt in die Sonne

Auch wir hatten gar sehr übel dran getan, aber nicht, weil wir fanden, die Menschen seien grade so wie hier, sondern ganz einfach, weil wir uns über die sonnenarme Zeit verleiten liessen, eine Fahrt in die südliche Sonne mitzumachen. Das Ergebnis unseres Reisemutes war nun gerade umgekehrt als dasjenige von Herrn Urian. Auch die südlichen Länder darf man nicht gerade in der Zeit des Jahreswechsels besuchen, denn in der Regel herrscht alsdann dort auch eine gewisse nasse Kälte, die man nur zu gerne mit dem trockenen Schneewinter unserer Berggegenden vertauschen möchte. Wir schätzten uns daher glücklich, wieder in unser kleines Land zurückkehren zu können. Seine immerhin geordneten Verhältnisse, seine natürlichen Lebensmöglichkeiten, und seine verschiedenen Freiheiten waren nach dem Erlebten eine gewisse Wohltat. Eigentlich möchten wir heute zwar gar nicht über